

ejemplos, de Chopin, Op. 25, N° 2 y, Beethoven (Séptima Sinfonía). En la cuarta parte incluye un conjunto de obras que ilustran los problemas planteados en el texto del Tratado. Son dignas de señalarse las siete composiciones suyas, como asimismo, su Cadenza para el Concierto para Flauta, de Jaques Ibert y una Suite para Flauta sola, del distinguido compositor chileno Carlos Isamitt (1953), dedicada a Luis Clavero. También se ofrece un arreglo a dos voces del familiar "ORIENTAL", de César Cui. Cabe anotar que, aún cuando la concepción primitiva de los ejemplos citados es decididamente flautística, todos los ejercicios son válidos para cualquier instrumento, ya que los planteamientos fundamentales, si bien están dirigidos hacia la ductibilidad

ejecucional, su esencia es escuetamente semántica, y por ello la universalidad de la obra merece ser proclamada jubilosamente.

Quienes han tenido la oportunidad de conocerlo en su faz final, concuerdan en que este es un Tratado sin paralelo en la bibliografía dialéctica musical. Compositores, ejecutantes y estudiantes avanzados sabrán beber en él las enseñanzas que no se han presentado jamás en forma moderna y original. Urge, pues, la edición de él, por algún organismo estatal o por la iniciativa privada. En el Tratado de Clavero hay motivos para admirar todo lo que de ingenioso tiene la notación musical.

## noticias universitarias del exterior

### ESTADOS UNIDOS

#### *Becas en salud a nueve hombres de ciencia*

Se han otorgado recientemente plazas subvencionadas internacionales, a nueve hombres de ciencia de países extranjeros, entre los que se cuenta Chile, para que realicen labor de investigación científica en los campos de la medicina y la salud en universidades y centros de salud de los Estados Unidos.

El Servicio de Salud Pública, división de la Secretaría de Salud, Educación y Previsión Social de los Estados Unidos, da cuenta de que el mes pasado se hicieron donaciones por valor de 292.404 dólares para entidades científicas diseminadas por quince países, entre ellos Argentina, a la que se destinó 5.930 dólares; Brasil, 29.641 dólares; Chile, 49.400 dólares, y Venezuela, 24.120 dólares.

Los científicos que llenarán las plazas de estudio iniciarán sus actividades el año entrante.

Uno de los becarios, procedente de Chile; dos de China (Nacionalista), y seis polacos llevarán a cabo investigación postdoctoral en campos de estudio norteamericanos tales como el de la salud mental, las enfermedades, la contaminación del agua y el aire, la prevención de accidentes, la sordera y la ceguera. Los centros extranjeros de estudio a los que se han concedido las donaciones para la labor de investigación trabajan al presente en asuntos de salud que complementan estudios que se llevan a cabo en los Estados Unidos.

Las otras naciones incluidas en la lista de donaciones

otorgadas son Australia, Bélgica, Canadá, la República China, Dinamarca, Grecia, Israel, el Japón, El Líbano, Noruega y el Reino Unido.

### ESPAÑA

#### *Centro de documentación europea*

Ha quedado constituido en Madrid un Centro Iberoamericano de Investigaciones Europeas (CIE), cuyo objetivo es informar acerca de América Latina en Europa y de entablar vínculos de cooperación entre las naciones europeas y latinoamericanas. El presidente de este Centro es el chileno Juan Carlos Ozano.

### ONU

#### *Curso de verano sobre las Naciones Unidas*

La Federación Mundial de Asociaciones para las Naciones Unidas (WFUNA) organizó un curso de verano durante el mes pasado cuyo tema fue "La ONU, veinte años de realizaciones", en colaboración con el Movimiento Internacional de Estudiantes para las Naciones Unidas (ISMUN). Grupos de estudio compuestos por representantes de movimientos juveniles, asociaciones de enseñanza y diversas organizaciones no gubernamentales pasaron revista al programa y a las actividades de la ONU y de sus instituciones especializadas en los 20 últimos años. Los informes acerca de estos cursos, así como las publicaciones que se realizarán sobre el mismo, pueden ser solicitadas a la Federación Mundial de Asociaciones para las Naciones Unidas 1, Avenue de la Paix, Ginebra.